

# 園だより あおいぞら 7月号

令和6年6月17日（月）熊本大学教育学部附属幼稚園



## ♪園長のコラム♪

### 「意欲を引き出すことばがけ」共に豊かな生活を創る

とても暑い日が続いております。子ども達は、毎日、水遊びをととても楽しんでます。

6月10日に行いました父母の会にお出でいただきありがとうございました。高崎先生から「非認知能力の育て方」のご講話をいただきました。

非認知能力とは

＊知能検査や学力検査では測定できない能力

＊目に見えにくい「人の心」や「社会性」に関係する力

＊学習活動をうまく行ったり、他の人と協働して課題解決したりするための、支えになる能力

先生は最後に・・・

「安心して失敗ができる子どもは、安心して挑戦ができる」

と言われました。生活の中では、楽しいことばかりではなく「思いが通らないこともある。」「友達ともめることもある。」「譲りたくないこともある。」「面白くないこともある。」たくさんの経験、遊びの中で様々な感情を体験し、社会的なルールを少しずつ学んでいくプロセスをたどります。附属幼稚園では、子ども達の心の中で成長する感情を共感し、解決策を一緒に見出していきます。子どもさんと一緒に立ち止まり、意味を考えることで集団生活を創っていく主体者となれるのです。

また、保護者の皆様からたくさんのご感想をいただきました。

＊子どもの気持ちを否定せず、聞く姿勢を大切にして、子どもが自分で解決する方法を考える支援をすることを心に留めていきたいです。

＊これからの多様性の中で自分は大丈夫と自信をもって様々なことに向きあえる力をつけられるように子どもの声にも一つ一つ向き合っていきたいと思います。

＊今日から、今からかわり方を変えよう！と前向きな気持ちにさせてもらえました。ありがとうございました。

保護者の皆様、子育ては、一足飛びにいろんなことが見えることはありません。嬉しかったり、悩んだりいろんな思いがあるかと思います。一緒に子どもさん方の成長を見守り、支え、育て参りましょう。たくさんの嬉しい感想をありがとうございました。

### 《附属幼稚園が連携している諸機関や研修会》

父母の会の時に、本園の研究についてもお話をさせていただきました。これを機に、本園が、本園の研究がどのようにして地域や諸機関と連携し寄与しているのかをお伝えしていこうと思います。

○熊本県国公立幼稚園・こども園会：県内の幼稚園、こども園と連携し諸問題を話し合い、研鑽する会です。

○熊本県国公立幼稚園後援会連絡協議会：県内の幼稚園後援会（PTA）の連絡協議会です。研修会があります。

○熊本県教育委員会：初任研修会講師として研修会をします。

教育課程研究集会では、本園の先生方が、本園の教育課程や幼児教育について毎年、発表をします。

○熊本市教育委員会：初任研修会、中堅教諭研修会、生活科・総合科研が本園で行われます。先生方が来園され、保育参観と協議会があります。本園の先生方が助言をします。

○熊本大学教育学部：2年生の観察実習、3年生、4年生の教育実習。3年生、4年生の大学講義  
附属小学校連絡会、附属中学校職場体験活動等があります。

○文科省委託研究：毎年、全国の附属幼稚園が共同で研究をしていきます。この研究の結果が様々な幼児教育の根幹となります。